
La fête de la libération 
 
Le chemin vers Pâques propose diverses étapes, dont celle de faire mémoire que Pâques est 
la fête de la libération. Faire mémoire signifie mettre et continuer à remettre des mots sur ce 
qui s’est passé il y a très longtemps, ce temps où la bible raconte que le peuple hébreu guidé 
par Moïse est sorti de l’esclavage en Egypte et a traversé le désert.  
Et ce temps de désert a duré très longtemps, la bible dit même trop longtemps ! 
Aujourd’hui, nous fêtons la libération en particulier le jeudi saint, en partageant le repas que 
la tradition nomme SEDER, ce qui signifie « en ordre ». C’est ainsi que nous sommes invités 
une fois l’an à partager ce repas, en respectant le bon ordre des gestes symboliques et des 
paroles !  Et cela fait que le passé devient présent.  
En rappelant que le peuple a été libéré de l’esclavage, nous vivons aussi maintenant cette 
libération, qui appelle à d’autres libérations, celles dont il est important de faire mémoire et 
celles qu’il faut découvrir au présent.  Nous sommes invités à partager le repas « en ordre » 
de la libération. Ensemble. En reconnaissance. 
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